

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE. PRO ARIS ET FOCIS. SCIENCES, ARTS.
 1er Septembre 1827 NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 21 MARS 1912 85ème Année

Une Figure disparue.

Sans avoir jamais connu le Père Hyacinthe, ou l'homme qui fut le Père Hyacinthe, il n'était cependant arrivé de le voir à différentes reprises, et dans des circonstances tellement décoratives, ou sous des aspects si saisissants, que je ne pouvais pas l'oublier.

La première fois, d'abord — Ah ! que c'est loin ! Un souvenir de première jeunesse et presque d'enfance — c'était dans la chaire de Notre-Dame. Il faut avoir été témoin des prodigieux triomphes que furent alors les conférences du Père Hyacinthe, voilà maintenant plus de quarante ans, pour s'en faire, non pas une idée, mais l'ombre même d'une idée. Elles avaient lieu le dimanche à midi, heures pour espérer déborder une place. Et quelle place ! Un coin, ou plutôt même une anfractuosité, où l'on n'était jamais certain d'avoir une chaise, mais où l'on était toujours sûr de ne pouvoir se lever ni bras ni jambe.

Autant qu'il m'en souvient, et j'en avais même été frappé, il y avait à un assez bon nombre d'écroquants, à en juger par leur tenue. Elle n'était pas irrespectueuse, mais n'avait rien de recueillie, et peut-être y aurait-il eu des fois lieu de remarquer que le prédicateur flatté de faire courir ainsi jusqu'à Paris libre-penseur, se lassait insensiblement et se créait un peu de gêne par cette parure de l'auditoire, contrairement au Père Lacordaire qui l'avait souvent convertie. Quoi qu'il en fut, midi finissait cependant par sonner, et une épingle à ce moment-là, n'aurait plus littéralement trouvé où passer pour tomber par terre dans l'énorme cathédrale. Puis il y avait comme une rumeur, ensuite un subtil mouvement de silence, et une silhouette blanche, de carrure un peu vulgaire, mais imposante et puissante, se dressait dans la chaire au-dessus des milliers de têtes immobiles.

Que dit le Père Hyacinthe et de quoi traita-t-il, le dimanche où je l'entendis ? Je n'en ai plus le moindre souvenir, et je me rappelle seulement une voix grave, plane et d'un essor superbe, de lents et majestueux gestes qui semblaient de loin ceux de grandes ailes, et de larges périodes s'envolant sans effort, comme de grands oiseaux brillants. Je me rappelle aussi les milliers de visages de la foule, tous béants et comme médusés, mais dont pas un, malgré la vie impatiente de l'orateur ne me paraissait, je crois bien, ému ou touché. C'était, autant que je peux toujours retrouver mes impressions, une éloquence dans le genre de la beauté des montagnes de Suisse, quelque chose comme une éloquence de grand opéra. C'était grandiose et étincelant, colossal et vertigineux. Cela n'avait absolument rien de ces paysages intimes où l'on a envie d'habiter.

A présent, le temps a passé, un certain nombre d'années se sont même déjà écoulées depuis la guerre, et l'ancien Père Hyacinthe, devenu M. Loyson, avait quitté les Ordres et s'était marié, lors que j'allais, un soir, à un bal fort élégant où était à peu près venu tout le "dessus du panier" de la république "athéenne", depuis le rose pâle jusqu'au rose vif, sans pourtant aller jusqu'au rouge. Tout à coup, un mouvement singulier se produit dans les salons, les quadrilles cessent, on quitte le buffet, les domestiques restent en plan avec leurs plateaux de sorbets et de chocolats entre les mains sans savoir à qui les offrir, et tout le monde, danseurs et danseuses, les femmes n'ayant même pas songé à aller reprendre sur leurs chaises leurs boîtes de plume ou de fourrure pour se couvrir les épaules, se précipite en tumulte vers l'entrée du premier salon.

A quelle extraordinaire attraction pouvait-on donc bien courir ? ... A un spectacle assez sensationnel, en effet, et qui, pour ne pas être de ceux qui un bal vous réserve ordinairement, ne justifiait que davantage la curiosité générale.

Entre deux rangées de fracs et d'épaules nues formant la haie

DEPECHEES

Telegraphiques

Fin prochaine de la grève des mineurs en Angleterre

Glascow, Ecosse, 20 mars.—Les chefs du Syndicat des mineurs écossais ont reçu ce matin une dépêche du comité central de la Fédération des Mineurs à Londres, leur ordonnant de faire des préparatifs pour la reprise du travail dans les mines, le 25 mars.

On présume que le travail sera repris simultanément dans tous les charbonnages du Royaume Uni.

Londres, 20 mars.—Une entente interviendra probablement entre les patrons mineurs et leurs ouvriers pour mettre fin à la grève qui, depuis le commencement du mois, paralysait l'industrie du Royaume-Uni et cause une immense misère dans la classe ouvrière.

Dans plusieurs comtés du Yorkshire les ouvriers se préparaient à reprendre le travail lundi. D'autres, pressés par la misère, voulaient commencer à travailler cette semaine même, mais leurs camarades sont intervenus en leur demandant d'attendre le vote de la Chambre des Communes de la loi fixant le salaire minimum des mineurs.

La orise aux Etats-Unis.

Cleveland, Ohio, 20 mars.—La conférence qui a été tenue ici aujourd'hui entre délégués des compagnies et des mineurs n'a pas donné les résultats attendus, et a été annoncée à son issue que les mineurs de la Pennsylvanie, de l'Ohio, de l'Indiana et de l'Illinois, quitteraient le travail le 27 avril, pour une quinzaine de jours au moins.

Ce ne sera pas une grève au sens propre du mot, mais simplement une suspension du travail en attendant la fin des négociations fixant la nouvelle échelle des salaires.

Il n'est cependant pas impossible qu'une entente intervienne entre patrons et employés avant le 27 avril.

Pas d'intervention allemande au Mexique.

Berlin, 20 mars.—Après une enquête assez longue le ministère des affaires étrangères a décidé que le gouvernement n'avait aucune raison d'intervenir au Mexique, ainsi que le demandaient plusieurs journaux à la suite d'une dépêche cablée le 18 mars de New York, suivant laquelle une femme d'origine allemande aurait été assassinée par des insurgés.

L'enquête du ministère des affaires étrangères a démontré que cette nouvelle était absolument fautive.

Fabricants de bombes tués par leur propre engin.

Porto, Portugal, 20 mars.—Une bombe de dynamite qui a fait explosion, la nuit dernière, à Miragora, un faubourg de Porto, a tué cinq individus et en a grièvement blessé neuf autres.

Un nombre des morts se trouve un des leaders du parti républicain, un barbier du nom de Costa.

Costa et quelques-uns de ses camarades étaient occupés à fabriquer des bombes lorsque l'accident est survenu. On ignore à quel usage ils destinaient leurs engins.

Quatre maisons ont été détruites et on a tout lieu de croire que quelques personnes sont ensevelies sous leurs débris. La police a opéré deux arrestations jusqu'ici, et nombre d'autres individus sont sous surveillance.

JETEZ LES YEUX SUR NOS VITRINES

123 pieds rue N. Remparts—150 pieds rue Iberville.




Meubles Modernes.
FRANCIS AND PAUL MAESTRI FURNITURE CO.,
 LE MAGASIN DE MEUBLES LE MEILLEUR MARCHÉ EN VILLE.
 Au Coin des Rues Remparts et Iberville. LEIGRAND. Phone Main 243
 151 PAV DE LAUCRENALE

Explosion de grison dans une mine.

Mac Alistair, Oklahoma, 20 mars.—Une terrible explosion de grison s'est produite ce matin dans la mine No 2 de la San Bois Coal Company à Mc Curtain, Okl.

Quatre-vingt-cinq mineurs qui étaient au travail sont tombés et on conserve peu d'espoir de les sauver.

Les secours ont été immédiatement organisés.

Collision et explosion.

Canandaigua, N. Y., 20 mars.—Une locomotive de manœuvre de la compagnie de chemin de fer Lehigh Valley, a fait collision ce matin, en gare de Manchester, avec des wagons de marchandises chargés d'huile, de produits chimiques et d'explosifs.

La collision a été immédiatement suivie par une formidable explosion qui a fait trembler les bâtiments de la ville, et brisa toutes les vitres dans un rayon d'un mille.

Un employé de chemin de fer a été tué sur le coup et deux autres grièvement blessés.

Nouvelle Ligne Japonaise.

Washington, D. C., 20 mars.—M. Tho. Sammons, consul général américain à Yokohama, a avisé le Département du Commerce et du Travail de l'intention de la Osaka Shosen Kaisha, une des plus grandes compagnies maritimes japonaises d'établir sa ligne Hongkong-Japon-Tacoma jusqu'à la Nouvelle-Orléans lorsque les travaux du Canal de Panama seront achevés.

La compagnie a actuellement

Le Sirop que les enfants aiment

le sirop qui est si bon pour eux, aussi,

Sirop de Déjeuner

VELVA

Gardez-en une grande quantité à la maison de manière à ce que les enfants puissent satisfaire leur goût naturellement insatiable pour les douceurs avec ce délicieux sirop bon à la santé.

Vous savez combien délectable est le Velva du bidon vert — essayez maintenant la nouvelle qualité en bidon rouge. Essayez-le dans tous les plats qu'il faut sucrer et voyez combien meilleurs ils seront.

Votre épicer à les deux qualités de Velva.

Penick & Ford, Ltd

6 Jan—6m—Jan 12

O. MERCIER'S SONS

Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.

Vêtements confectionnés, Chapeaux et Articles de toilette pour messieurs et enfants.

Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures, et fermé le dimanche, Ode des rues Desdunes et Bienville, à deux lieues de la rue du Canal, San District.

Suicide d'une femme accusée de contrebande, à New York.

New York, 20 mars.—Mme Blanche Carson, de San Francisco, qui avait été arrêtée ces jours derniers à son arrivée des Indes, sous prévention de contrebande, puis remise en liberté sous caution, s'est suicidée, ce matin, en se pendant à la fenêtre de son hôtel.

C'est un passant, qui, à 7 heures du matin, a, le premier, aperçu le corps de Mme Carson se balançant à une fenêtre du huitième étage de l'hôtel Brozelli.

La suicidée s'était enregistrée à l'hôtel sous le nom de Mme Edouard Carson, de Paris.

Elle était bien connue dans la haute société de San Francisco.

TERRIBLE EXPLOSION.

Scranton, Pie, 20 mars.—Dans une explosion causée, croit-on, par une fuite de gaz, neuf personnes ont été tuées et deux blessées mercredi matin, à Dunmore, dans les environs de cette ville. Deux familles, comprenant deux femmes et sept enfants, ont péri dans l'explosion ou ont été brûlées dans le feu qui a suivi, et a détruit trois maisons.

Le corps de Mary Summa, une petite fille de sept ans, a été trouvé dans les branches d'un arbre à cinquante pieds du lieu du désastre une demi-heure après l'accident. Plus de vingt résidences des environs ont été sérieusement endommagées par les secousses et par les débris, ancés dans toutes les directions, et des personnes en grand nombre ont été jetées de leurs lits et contusionnées.

La police de Dunmore, après une enquête sur l'explosion, a déclaré que le gaz s'échappait d'un conduit rompu probablement par le tassement de la mine, avait pénétré dans la cave de la demeure Cavella et y avait fait explosion en prenant contact avec une lampe à huile qui brûlait dans la maison.

VERS LE POLE NORD.

New York, 20 mars.—Maintenant que le Pôle Sud est découvert, les explorateurs tournent de nouveaux regards vers le Pôle Nord et il est probable que quelques expéditions partiront dans le courant du printemps pour les mers arctiques.

La plus importante de ces expéditions sera celle organisée actuellement en Russie, qui sera dirigée par l'explorateur bien connu, capitaine Sedoff.

M. Sedoff a l'intention de partir au mois de juillet de la terre

NOUS RECOMMANDONS

La Marque de Café Il n'y a pas de

"CREOLE" a pas de

En Boîtes Seules. Substitut

mont. Substitut

CRESCENT COFFEE MILLS

Nlle-Orléans, E. U. d'A.

17 mars—6 m—dim 12



Le Roi des Sirons de Table

Dans Toutes les Bonnes Epiceries

13 660-5 m—dim 12